

ROTARY CLUB DE PONTOISE



1660 ème District

BULLETIN DU CLUB

PRÉSIDENT : Bernard de MONTAUDIE

ANNÉE : 1991 1992

REUNION STATUTAIRE DU : 10 DECEMBRE 1991

PRÉSIDENT DE SÉANCE : Michel MEJE

VISITEURS : /

INVITÉS : /

CONFÉRENCIER DU JOUR : Nicolas VASSILIEFF sur l'état de l'économie
Soviétique actuellement.

SE SONT EXCUSÉS CE JOUR : B.de MONTAUDIE ; F.ZANUCCHI ; B.LECANU ;
G.CARRIERE et M.DUPONT.

ANNIVERSAIRES : CASSOULET de CASTELNAUDARY et FITOU
SOUFFLE GLACE ont régalé les présents

PRÉSENCES EXTÉRIEURES : /

Hostellerie du Nord 6 rue du général de Gaulle

95430 Auvers sur Oise

Tel 30 36 70 74 Fax 34 48 03 10

- Le Comité des sages propose pour l'an prochain l'entrée au Comité : de MM. LANGLET et GARANCE
- Soirée de réveillon du nouvel an : Trente participants sont d'ores et déjà inscrits. Comme il rest quelques places disponibles, il est tout juste temps de voir avec Jean QUENTIN (il y a 40 réservations possibles)
- Le Club de CERGY reçoit le 18 Déc. Michel JOBERT pour une conférence sur le Maghreb, dont il est originaire, à l'occasion d'un dîner avec épouses à 20h. S'inscrire auprès du Pt. DAREL.

CONFERENCE par N. VASSILIEFF

L'état de la situation évolue sans cesse et pas forcément en bien. Pour tout dire : il n'y a pas plus d'économie que de Soviétie, maintenant remplacée par l'Union Slave.

GORBY a tracé la voie vers une nouvelle économie dite "de marché socialiste" mais il paraît, chaque jour, un peu plus dépassé par les événements.

Dans le domaine agricole : le fermage a été rétabli en 1987 mais sans succès devant la crainte d'un retour au régime antérieur.

La loi sur la terre, en 1990, se trouve inadaptée car elle n'organise pas la concurrence avec les Kolkhoze. Ces coopératives de production, dirigées par des fonctionnaires d'Etat, fonctionnent à l'abri de tout prix de revient. Pire, quand elles achètent massivement sur le marché des semences ou des engrais, elles privent les paysans de tout produit de première nécessité.

Il s'ensuit que les terres ne sont plus cultivées, que des produits pourrissent sur pieds faute d'être récoltés ou transportés...

Dans l'industrie: la primauté est toujours donnée à l'industrie lourde pour préserver l'armement. La Commission de Qualité, instituée en 1987, doit rejeter 40% des marchandises comme étant impropres à la mise sur le marché. Il manque de matières premières; ce qui provoque des prix élevés puis la fermeture des usines, devenues non compétitives.

Les investissements étrangers sont rares alors qu'il faut reconvertir toutes les usines d'armement pour produire mieux et plus utile. Mais il manque la technologie...

Pour le commerce extérieur: il n'y a pas de produits de qualité à exporter. Le rouble n'étant pas convertible, il faut financer les achats des ménages en vendant de l'Or! La dette s'aggrave...

En matière d'écologie: il faut dénoncer la pollution généralisée des lacs et des forêts, dramatiquement sacrifiés à l'industrie, selon le mythe de la nature inépuisable...

Les nouvelles menaces: A l'heure où l'on spéculé sur la dissémination de l'arsenal nucléaire; il faut à tout prix empêcher l'idée de triompher que seule une guerre pourrait sauver de la faillite et de la crise. Il faudra beaucoup d'hommes, de savoir et d'argent ainsi que l'aide et la coopération étrangère.

Un débat s'ensuit sur l'aptitude de l'Europe à relever le défi.. Une vraie leçon, en somme, de géopolitique à une heure où les choses évoluent tellement vite qu'il faille redouter les plus grands dangers.

Votre bulletinier.